

OPINIÓN

La gestión del delegado regional

Daniel Núñez
Senador



Una cuenta pública sólida, con importantes avances que mostrar y con desafíos pendientes por abordar. Eso fue lo que presentó el pasado jueves el delegado presidencial regional, Galo Luna, ante un colmado Teatro Centenario.

Su estilo dialogante y su perfil como gestor eficiente le han permitido consolidarse como una autoridad que convoca transversalmente a los distintos sectores políticos, los cuales hoy valoran positivamente su gestión.

Pero lo más relevante es lo que el gobierno ha logrado a nivel local en estos casi cuatro años, primero bajo la conducción de Rubén Quezada y actualmente con Luna al mando.

En materia de seguridad, disminuyeron los homicidios —delitos de mayor connotación social— en 2024, con

una baja del 11,7%. Paralelamente, la tasa de esclarecimiento de estos crímenes aumentó del 66% al 77%. En lo que va de 2025, se han registrado 15 asesinatos, lo que confirma que la tendencia a la baja se mantiene. Por supuesto, no podemos sentirnos tranquilos: la cifra ideal es cero. Sin embargo, vamos en la dirección correcta.

También en este ámbito se instaló de la oficina del OS7 en las provincias de Limarí y Choapa, que ha generado resultados significativos en decomisos de droga y detenciones. Todo esto contribuye a combatir un problema grave en el mundo rural: los narcocultivos, que arrastran consigo más delitos.

Otro punto destacado durante la cuenta pública fue el avance en la construcción de tres hospitales: Coquimbo, La Serena e Illapel, todos en distintas etapas de ejecución, pero con progresos concretos en beneficio de la comunidad.

Enfrentar la sequía es otro eje fundamental. La licitación de la planta desaladora para La Serena y Coquimbo sigue avanzando, con un alto interés de empresas para

desarrollar este proyecto estratégico.

También merece destacarse en este gobierno del Presidente Gabriel Boric en la región, la implementación de dos recorridos con 42 buses eléctricos que unen La Serena y Coquimbo. A ello se suma el proceso en marcha para establecer siete recorridos en la comuna de Ovalle. Además estamos impulsando la demanda ciudadana de otros sectores, como Tierras Blancas, donde buscamos implementar el mismo sistema. Ya hemos iniciado la recolección de firmas y solicitaremos el apoyo del GORE. Cabe destacar que estas gestiones surgen desde la ciudadanía: fue así en Las Compañías, y también en Ovalle, donde junto a la concejala Fanny Vega recolectamos firmas que respaldan esta necesidad.

En cuanto a los desafíos pendientes con nuestra región, se debe enfatizar la urgencia de avanzar en la circunvalación o "bypass" que permita descongestionar la ruta 5 y conectar eficientemente la conurbación. Una iniciativa que debemos seguir empujando, sin importar el color político del próximo presidente o presidenta.